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Caleta El Membrillo cerrada 
por derrame de hidrocarburos 
Un derrame de petróleo 
fuereportado ayer en cale- 
ta El Membrillo de Valpa- 
raíso, lo que derivó en la 
decisión de cerrar el lugar 
durante la jornada de este 
miércoles y jueves, según 
confirmaron desde el sin- 
dicato de pescadores arte- 
sanales. Este incidente, su- 
cedido en las cercanías de 
un muelle, fue advertidoa 
primeras horas de la jorna- 
da, pero con la luz del día 
se pudo ver realmente el 
avance dela mancha de hi- 
drocarburos. 

Según explicó Luis 

  

Marsh, secretario del Sin- 
dicato de Pescadores Ar- 
tesanales de Caleta El 
Membrillo, cerca delas 6 
de la mañana otros com- 
pañeros que estaban en 
labores de pesca y que in- 
gresaron por el lado sur 
de esta le avisaron de “un 
fuerte olor a petróleo”. 

“Más tarde sevan dan- 
do cuenta que está en to- 
da la caleta El Membrillo 
y viene de sur a norte la 
mancha de petróleo. La 
verdad que ahí se puso to- 
do espeso en la caleta y ya 
el olor era insoportable, 

se veía, a varios metros se 
sentía el olor a petróleo”, 
añadió. 

Desde la Capitanía de 
Puerto informaron que, 
hasta el cierre de esta edi- 
ción, se desconoce la fuen- 
te emisora. Sin embargo, 
Marsh señaló que “por la 
densidad del petróleo, por 
lo que dice la gente más 
entendida en el tema, pro- 
viene de un barco grande, 
pero no tenemos aún nin- 

guna noticia ( 
A raíz del derrame, la 

Policía Marítima acudió 
por vía terrestre y maríti- 

  

ma “corroborando que se 
trataba de una mancha de 
hidrocarburos menor, por 

lo que se procedió a efec- 
tuar una dispersión mecá- 
nica y la toma de muestras 
respectiva que serán en- 
viadas para análisis y se 
mantendrá el monitoreo 

en el sector”, detallaron 
desde la Capitanía de Puer- 

to. En tanto, profesionales 
del Centro de Investiga- 
ción HUB Ambiental de la 
UPLA acudieron durante 

la tarde para tomar mues- 
tras en seis puntos. 

En relación a la deci- 

AS UAROS 

sión de cerrar la caleta, el 
secretario del sindicato en- 
fatizó que lo hacen porque 
simplemente no podrán 
trabajar. Aquello, recalcó, 
“por la contaminación del 
petróleo, para no llevar 
ningún producto contami- 

   
CON LA LUZ DEL DÍA SE PUDO APRECIAR EL AVANCE DE LA MANCHA. 

  

nado ala población”. 
Cabe señalar que ayer 

los pescadores se la caleta 
se manifestaron pacífica- 
mente en el lugar por si 
descontentos frente a este 

derrame y no descartan 
realizarlo nuevamente. O 

  

Alcaldesa Nieto culpa a 
empresas por retraso en 
tren rápido a Santiago 
La jefa comunal de Valparaíso justificó diciendo que “los oferentes cometieron 
ciertos errores” y añadió que “llegaron con ofertas excesivamernte caras”. 

Francisca Palma Schiller 
francisca palmaQestrellavalpod 

ras guardar silencio 
T durante la jornada 

del martes luego de 
que el Gobierno del Presi- 

dente Gabriel Boric, a tra- 
vés de su ministra de 

Obras Públicas, Jessica Ló- 
pez, reconociera que el 
proyecto del tren Valparaí- 
so-Santiago finalmente no 
se licitará en la actual ad- 
ministración, la alcaldesa 
de Valparaíso, Camila Nie- 
to(EA), entregó su opinión 
al respecto. 

La jefa comunal señaló 
que “no es que el tren no 
vaya air, es que el proceso 
licitatorio le pasó lamenta- 
blemente, en una de sus 
distintas fases, porque es- 
toes una licitación bastan- 
te compleja, algo quees un 
riesgo, y que pasa en todas 
las licitaciones, que es que 
los oferentes cometieron 

ciertos errores y además, 
llegaron con ofertas exce- 
sivamente caras para lo 
quese tenía”, 

UNONOTICIS, 

  

EL DÍA MARTES, EL GOBIERNO RECONOCIÓ QUE EL PROYECTO NO SE LICITARÁ EN ESTA ADMINISTRACIÓN. 

En ese sentido, “yo la- 
mento que eso suceda; es 
algo que como municipio 
tenemos que lidiar todos 
los días y se nos retrasan 
procesos que son impor- 
tantes, pero es parte de 
también cumplir con las 
normas de transparencia y 
probidad en los procesos 
licitatorios”. 

De esta manera, a su 

  

juicio, “es un horizonte 
que sigue andando, que ha 
sufrido este retraso, pero 
que yo espero también 

que, por el bien de la re- 
gión, el próximo gobierno 
sea capaz de llevar el pro- 
ceso licitatorio adelante 
con la misma fuerza que 
nosotros como ciudadanos 

exigimos, porque entende- 
mos que los trenes siem- 

  

pre han traído progreso a 
las distintas comunas en la 
historia de Chile”. 

“NO SE PARALIZA” 
También cauteloso ante 
lo informado, el delegado 
presidencial regional, Ya- 
nino Riquelme, expresó 
este miércoles que aquí 
“no hay una decisión de 
retraso”. 

   
TRAS GUARDAR SILENCIO, ALCALDESA OPINÓ EL DÍA DE AYER. 

  

  

¿EN QUÉ ESTÁ EL PROYECTO? 

Respecto del proyecto en sí mismo, desde Obras Públicas in- 
formaron que hoy “se encuentra en adjudicación la consul- 
toría del estudio integral, asignado en mayo de 2025 me- 
diante proceso licitatorio al consorcio conformado por WSP 
e INECO, que durará un año”. Este estudio, aclararon, “debió 
volvera licitarse por errores de las empresas en la postula- 
ción y altos montos ofertados”. En paralelo, “se prepara el 
llamado a la etapa de pre-calificación internacional de pro- 
ponentes, que se concretará durante esta administración, 
con el objetivo de fortalecer el proceso licitatorio”. Alo ante- 
rior, “se sumael trabajo conjunto que se realiza con el Banco 
Interamericano de Desarrollo (BID) y su equipo de asesores 
internacionales, quienes colaboran en el diseño de los requi- 
sitos de licitación, el análisis del mercado de potenciales in- 
versionistas y el esquema de gobernanza, así como en la 
evaluación costo-beneficio con enfoque social y la estima- 
ción de demanda del proyecto”. 
  

Ahora bien, “efectiva- 

mente los tiempos han 
ido tomándose algún re- 
traso más allá de lo que 
hubiéramos querido y por 
lo tanto, el proceso final 
de licitación, que era una 
de nuestras metas, proba- 

blemente no lo alcance- 
mos a hacer en este go- 
bierno”. 

No obstante aquello, 

“se van a hacer todos los 
pasos administrativos pre- 
vios”, porlo tanto, “todoel 
proceso del tren Valparaí- 
so-Santiago, que además 
es una inversión muy rele- 
vante y que además tiene 
muchos efectos positivos 
para nuestra región, sobre 
todo para la zona interior, 
no se ha dejado de lado, ni 
sevaa paralizar”.
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